



U. AUSTRAL

## Polvorín en las aulas

Inesperada y sin motivos concretos, petición de renuncia a Jorge Millas levanta ola de críticas

Estupor, tanto en el ámbito universitario como a nivel nacional provocó la petición de renuncia al filósofo y profesor Jorge Millas de parte del rector de la Universidad Austral de Chile, Pedro Palacios.

Surgida de improviso y sin explicaciones que avalen tal decisión, quien se desempeñaba como director de Estudios y Planificación y Decano de la Facultad de Filosofía y Ciencias Sociales quedó, de la noche a la mañana, marginado de esa universidad a la que prestó doce años de servicio continuo.

La medida parece tener sus raíces en declaraciones hechas por Millas referentes

a la libertad de prensa y académica. Lo paradójico es que en diversas oportunidades y con anterioridad a la publicación aparecida en el diario *El Sur* de Concepción el 27 de enero —que al parecer fue el detonante que motivó la petición de renuncia—, Millas había expresado su pensamiento sobre la libertad de prensa sin las consecuencias que provocó este último artículo. En él, el académico señalaba lo siguiente: “En cuanto a la libertad de prensa, la situación en Chile es ambigua. Existe un margen de tolerancia, no de libertad. Se permite; cuando no se desea, se contrae. Este estado de expansión y de contracción de la tolerancia no es propiamente libertad, porque la libertad no depende de la magnanimitad de un gobierno, sino de la situación jurídica que se vive”.

Conocidos los primeros y escasos antecedentes que motivaron su alejamiento, 64 profesores de esa universidad solicitaron reconsiderar la medida calificándola de “confusa”. También hicieron circular una lista de firmas con apoyo ético a la posición del dimisionario, anunciendo, a la vez, su intención de renunciar en apoyo a Millas. Atribuían esta reacción a la “inquietud que se comienza a experimentar en

el plano moral del profesorado”.

A su vez, alumnos de la Facultad de Filosofía y Ciencias Sociales de esa universidad se entrevistaron con el rector Palacios para expresarle sus temores respecto al futuro de sus estudios y su discrepancia con la medida. Según ellos, ésta es “extra-temporánea y sin fundamento estatutario”. Reconocen, sí, que legalmente se aplicó el decreto ley que entrega al rector amplias facultades.

A estas reacciones no tardaron en sumarse las de diversos académicos del país. Estos expresaron su desconcierto frente a tal hecho y a la vez reconocieron los méritos de Millas en los medios intelectuales y científicos tanto en el país como en el extranjero. Agregaron también que es lamentable que Chile y sus universidades se desprendan de figuras de la trayectoria y relevancia de Jorge Millas.

### Límite de lo tolerable

Aclarando conceptos, el académico renunciante dio a conocer una vez más sus puntos de vista tras la conflictiva situación: “El problema verdadero y profundo, al cual la opinión universitaria y la opinión pública del país se encuentran abocadas, lo resumo yo en una sola expresión. ¿Qué

693838 Builla. N° 2331. Siglo. 2-IV-1980. P. 14.

## Polvorín en las aulas. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Polvorín en las aulas. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)